
議会報告・意見交換会報告書  

（ １ 班) 

開催日時 令和 5年 11月 20日（月） 午後 7：00  ～ 午後 8：15   

開催場所 朝日公民館 

 

 

 

出席議員 

 

議員名① 
（班長） 

日隈 知重 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 居川 太城 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 井上 正一郎 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 中原 晴剛 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 今井 美保 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

（Ａ氏） 

事前に質問を通知していたことですが、日田市清掃センター立地地域振興交付

金の一億円について、地元から年度途中に自治会等で地域振興資金の交付を申

請したい旨を要望したが、交付手続きは、交付を受ける年度の前年度の 10月

までに申請することと言われた。 

そんなに厳しくしなければならないのか。年度途中でもすぐに使えるようには

ならないのか。毎回議会で議決しなければならないのか。 

（議員） 

新清掃センター建設室からの文書（日田市清掃センター地域振興交付金要 

綱）の内容と聞き取り事項を報告する。 

・１億円の交付金については、交付対象の自治会、つまり山田町は、対象事業

を実施しようとする時は、事業を実施する前年度の 10月までに清掃センター

立地地域興交付金事前協議書を提出しなければならないと規定されているとの

こと。 

・事前協議書を前年度の 10月までに提出することとしている理由としては、

翌年度の予算編成のスケジュールが関係しているとのこと。 
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・翌年度に必要な予算については、担当課において整理し、予算要求書とし

て財政部局へ提出することとなっており、その締め切りが例年 11月初旬と

なっているため、前年度の要求書提出となるもの。 

市役所内での、他の交付金や補助金事業についても、毎年 11月からの同じ

ように予算計上に向けた事務を進めています。 

以上の理由を挙げましたが、担当課には、地元山田町からは、もう少し柔軟

で申請しやすい仕組みや、事務手順が簡素にできるよう要望があったことを

伝えました。 

 

（Ｂ氏） 

交付金の使い勝手が悪い。一回申請しても、その後に見積もりの修正があっ

ても交付金の申請し直しができないと聞いた。また、1億円を交付するとい

っても、使い勝手が悪いからそのまま残ってしまうかもしれない。他の町の

人からは、1億円もらってからとうらやましがられる。まだ全部はもらって

いないのに。使い切れなかったら戻さなければならないのでは。 

（議員） 

交付金の額は 1億円と決まっているので、新しい清掃センターが稼働してい

る間は、交付金を受け取ることができると議会には説明を受けています。1

億円の交付金を山田町の地域振興の目的に使うことは約束されています。 

また、一度申請した交付金に対して修正等の見積もりが出た場合には、補正

予算をつけるなどの柔軟な対応ができるよう担当課に要望します。 

 

（Ｃ氏） 

交付金の申請をするときに、耕地災害復旧で井堰の復旧をしようと思って、

災害復旧の補助金を使って申請したら、地元負担金をこの交付金を使うこと

は、補助金の二重取りになるのでダメだと言われた。地元の要望なのにでき

ない。 

（議員） 

担当課にもう少し、交付金の使途の柔軟な対応ができないか要望します。 
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（Ｄ氏） 

山田町の住民からアンケート調査を行ったので、その中の質問をします。 

１点目、山田町には「ひたはしり号」が運行していない。公共交通は何も通っ

ていない。まちづくり推進課に確認したが、小迫から君迫へ行く途中にバス

停「山田入り口」のバス停がある。そこから先へは遠くて行かない。とのこと

である。なんとか公共のバスかデマンドタクシーなどの公共交通機関を通し

てほしい。免許証を返納していない人は 8 割以上いる。また返納しようと思

っている人はほとんどが 80歳以上の方たちである。なんとかならないか。 

２点目、山田町はめちゃくちゃ道路が狭い。大型車が通ると危険を感じる。

以前から市道の道路幅員の拡幅を要望しているが一向に進展しない。強く土

木課に要望してほしい。 

３点目、水害などの防災対策の強化です。今年も線状降水帯で山田町も水害

の被害を多くの世帯が受け、地元を転出した家庭もある。人口減少により過

疎化が進んできている。是非災害の起きない、強靱な災害対策を行い、災害

のない街作りをしてほしいです。 

 以上のことについては、今後山田町の要望書として日田市に提出したいと思

いますのでよろしくお願いします。 

（議員） 

３点の要望の件は、他の地区公民館でも出ていますので、とりまとめて担当

課に要望します。 

 

（議員） 

前もっての３項目の質問が出ていた件ついて回答する。 

１点目・文教都市の取り組みについて 

２点目・日田杉の活用について 

３点目・観光都市豆田や小鹿田の取り組みについて 

以上の 3点の取り組みについて日田市の方針を具体的に挙げた。 

 

 



議会報告・意見交換会報告書  

（ １ 班) 

開催日時 令和 5年 11月 20日（月） 午後 7：00 ～ 午後 8：15 

開催場所 朝日公民館 

 

 

 

 

 

主 な 

 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

 

 

 

 

 

 

（Ｅ氏） 

新清掃センターの建設での最初の謳い文句は「避難所としても利用できま

す。」「コミュニティ広場を作ります。」でアピールしていた。しかし実際の建

設場所は山の中にぽつんと一軒家みたいなものができて、避難所というよう

な場所ではないような気がします。周りを公園化することも行っていたよう

ですが、そういう発想が全く今のところはないみたいです。新しい市長に要

望します。 

（議員） 

基本構想にあると言うことですので、担当課に確認し要望を伝えます。 

 

（Ｆ氏） 

交通手段の確保を要望します。買い物とか病院行きについても、山田町はお

年寄りが多くいます。高齢者の集まりや、通いの場などの健康作りの集会に

も遠くて交通手段がなくて行けません。是非乗り合いタクシーなどのきめ細

かい交通手段の確保をお願いしたい。認知症の予防にもなると思います。 

（議員） 

担当課にも要望を伝えます。 

 

（Ｇ氏） 

朝日ヶ丘地区は、三隈高校への入り口の坂道の市道一本しか、車の通行でき

る道がありません。近年道路改良していただき、歩道や 2車線の改良ができ

ましたが、この道路が大雨等で通行不能になった場合、朝日ヶ丘地区は、孤

立します。これを回避するためにも、朝日ヶ丘の大地から新しい迂回路を新

設し、下の市道へ避難等できる道路の新設が必要と思いますが、是非日田市

としても考えていただきたい。 

（議員） 

朝日ヶ丘地区への進入路は、現在の１本道だけですので迂回路は現在ありま

せん。担当課に要望として伝えます。 

 

 


